

Editorial

En esta oportunidad me es grato escribir unas breves líneas introduciendo el segundo numero de la prestigiosa revista jurídica Juris Studia de la carrera de Derecho y Ciencias Jurídicas de la Universidad del Valle. Esta nueva edición refleja el dinamismo investigativo y el análisis de la evolución del pensamiento jurídico contemporáneo. Se viven momentos donde se observa que el derecho enfrenta transformaciones significativas y deben ser estudiadas.

Este número de Juris Studia contiene once artículos de profesionales destacados, y emerge como un faro de reflexión académica y práctica en el contexto jurídico. Los artículos sin duda abordan un espectro amplio de temas jurídicos que resultan fundamentales para el desarrollo del derecho boliviano. Desde las bases constitucionales hasta las más recientes innovaciones en justicia restaurativa y derecho digital, cada artículo contribuye a un diálogo necesario sobre los desafios jurídicos actuales. La diversidad temática de esta edición no es casual. Responde a la necesidad de examinar el derecho desde múltiples perspectivas: constitucional, penal, civil, familiar y digital. Esta multiplicidad de enfoques permite una comprensión integral de los retos que enfrenta el sistema jurídico boliviano en el siglo XXI.

Sin duda la presente edición significa un aporte al desarrollo jurídico destacando su compromiso a tres ejes importantes:

Actualización del Derecho: Los artículos abordan temas emergentes como el derecho digital, la protección de datos y la justicia restaurativa, evidenciando la necesidad de adaptar el marco jurídico a las nuevas realidades sociales.

Protección de Derechos: Un énfasis especial en la protección de grupos vulnerables y el fortalecimiento de los mecanismos de justicia demuestra el compromiso con un derecho más inclusivo y equitativo.

Análisis Institucional: La reflexión sobre el estado actual del sistema jurídico boliviano proporciona bases para el debate sobre las reformas necesarias y el fortalecimiento institucional.

Por ello, la presente publicación reafirma el compromiso de la Universidad del Valle con la excelencia académica y la formación de profesionales del derecho. Los artículos seleccionados no solo reflejan el rigor académico de sus autores, sino también su compromiso con



Mgr. Gustavo Verduguez Orruel
Docente Dpto de Ciencias Juridicas
y Políticas
gverduguezo@univalle.edu



la transformación positiva del sistema jurídico boliviano. Inviamos a los académicos y profesionales del derecho a disfrutar la lectura y reflexionar sobre el papel del sistema jurídico en la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

Como expresó Rudolf von Ihering: "El fin del derecho es la paz, el medio para ello es la lucha. [...] La vida del derecho es la lucha: una lucha de los pueblos, del poder del Estado, de las clases sociales, de los individuos". Esta lucha por la justicia y el progreso del derecho se refleja vívidamente en cada uno de los artículos que componen esta edición, reafirmando nuestro compromiso continuo con la evolución y el fortalecimiento del sistema jurídico boliviano.

